

Histoire

La Seconde Guerre Mondiale

La Seconde Guerre mondiale a été causée par plusieurs facteurs, notamment le traité de Versailles avec ses clauses financières, économiques et territoriales qui ont humilié l'Allemagne. La crise économique de 1929 a également contribué à la montée au pouvoir d'Hitler en janvier 1933. Hitler souhaitait conquérir un espace vital et cela a provoqué la guerre entre l'Axe et les Alliés. En 1941, l'URSS et les États-Unis ont rejoint les Alliés, et la guerre a entraîné la mort de 70 millions de personnes, dont de nombreux civils.

La première phase de la guerre a été marquée par les victoires de l'Axe de 1939 à 1942. L'Axe a mené des campagnes militaires sur trois théâtres d'opérations en Europe, en Afrique du Nord et en Asie. L'Allemagne a tout d'abord envahi la Pologne en se vengeant des clauses du traité de Versailles. En mai 1940, l'Allemagne a rapidement envahi la France grâce à sa tactique de guerre éclair, la Blitzkrieg.

En Asie, le Japon a lancé une guerre en 1932 et a réalisé de nombreuses conquêtes d'îles, se rapprochant de l'Australie. L'attaque de Pearl Harbor par le Japon a entraîné l'entrée en guerre des États-Unis.

Dans la deuxième phase de la guerre, le tournant est survenu et l'Axe a subi des défaites. Malgré le pacte de non-agression entre l'Allemagne et l'URSS, l'Allemagne a envahi la Russie et la bataille de Stalingrad, qui s'est déroulée de juillet 1942 à février 1943, a causé la mort de 500 000 personnes de chaque côté. En Afrique du Nord, les forces alliées ont repoussé l'Allemagne en novembre 1942.

La troisième et dernière phase de la guerre a été marquée par la victoire des Alliés. Ils ont libéré la Tunisie, la Sicile et la Provence en 1944, et ont finalement réussi à libérer l'Europe de l'Ouest. L'Allemagne a capitulé, mais le Japon a continué à résister jusqu'à ce que les Alliés utilisent des bombes nucléaires sur les villes de Nagasaki et Hiroshima. De plus, l'URSS a déclaré la guerre au Japon.

La Seconde Guerre mondiale a été une guerre d'anéantissement. Elle a été caractérisée par une guerre idéologique où l'Allemagne nazie cherchait à conquérir un espace vital et promouvait une idéologie expansionniste et nationaliste. Les Alliés ont triomphé avec leurs idéaux démocratiques, mais la propagande était omniprésente des deux côtés. La guerre était totale, mobilisant toutes les populations, militaires et civiles. Les armes étaient perfectionnées, de nombreuses conquêtes ont eu lieu, mais les civils ont également subi des bombardements et des privations.

La violence extrême a été une caractéristique de la guerre, avec plus de la moitié des victimes étant des civils. Les bombardements, les famines, les ghettos et les camps de concentration ont causé d'immenses souffrances.

L'Allemagne nazie était marquée par le racisme et l'antisémitisme, avec la mise en place de camps de concentration pour éliminer les Juifs. La solution finale a été décidée lors de la conférence de Wannsee en 1942, et les massacres ont été perpétrés par les Einsatzgruppen, ainsi que par les déportations vers les camps d'extermination, notamment Auschwitz. La notion de crime contre l'humanité a été établie et le tribunal de Nuremberg a jugé les responsables nazis. L'URSS a été particulièrement touchée, avec 24 millions de victimes, et la Pologne a subi 18 % de pertes parmi sa population.